Año XLIII

Miércoles 4 de diciembre de 1929

Núm. 284

COMENTARIO

La Diputación Provincial en 1928

Contestando alusiones

Contestando alusio:

Acabamos de recibir la "Memoria" anual reglamentaria que redacta el Sr. Secretario de la Diputación Provincial, nuestro distinguido amigo don Jaime Brunet y Barguñá, sobre la obra desarrollada por la corporación y la marcha de su existencia orgánica. La importancia del ocumento nos lleva, como en años anteriores, a comentar ampliamente su contenido, teniendo presente en primer término la importancia que tiene hoy la labor provincial a tenor de la legislación vigente que ha ampliado considerablemente su órbita de actuación, y atendiendo en segundo lugar a que por circunstancias que no son del caso enumerar, la "Memoria" es casi la única referencia oñcial y aun oficiosa, que en e! transcurso del año poseemos de la obra provincial, referencia que por ser pretérita no deja de ser menos interesante.

Nuestros comentarios, al igual que en la "Memoria" del año de 1927, han merecido de su autor una alusión directa a DIARIO DE GE-RONA, que en la ocasión presente tiene todo el aspecto de una réplica un tanto viva. Por esto, aun cuando solo hayamos tenido tiempo material para hojear sus páginas, creemos del caso contestar sm demora la alusión formulada, sin óbice de ir sucesivamente considerando llos múltiples aspectos de la vida de la Diputación, con intentos más informativos que críticos, ya que la crítica adecuada habria de adolecer de falta de libertad de movimiento.

Protesta el autor de la "Memoria" de los conceptos vertidos en nuestro artículocomentario alrededor de la obra cultural y artística, al ponderar, encomiándola, la actividad del Sr. Subias, director de los servicios denominados culturales. Cree el Sr. Brunet que nuestras afirmaciones redundaban en agra vio de los demás funcionarios corporativos, al señalar que el caso del Sr. Subías "ha sido en la vida corporativa de incia en sus múltiples aspectos oficiales la única excepción a señalar con elogio".

Esta manifestación merece ser interpretada, ya que no hemos tenido la suerte de que la fuera por el digno secretario de la Diputación. Al escribir la frase transcrita, es claro que no nos podíamos referir a los funcionarios de la corporación como tales, ya que sabemos hasta qué punto no es posible atribuir a los mismos ni el mérito ni el demérito de la política administrativa que se lleve a cabo. cuando no son ellos lo que tienen una acción deliberativa ni ejecutiva, sinó que son los diputados los que tienen en sus manos las facultades capitales para obrar y resolver. En cambio el Sr. Subias dentro de su esfera de acción tiene, por lo menos en lo que respecta a su labor, una actuación decisiva: sus proyectos podrán o no ser convertidos en realidad tangible, pero es indudable que sus iniciativas y el desarrollo de las mismas, tienen por así decirto una cierta característica de autonomía que permite atribuirles directamente o una censura o un elogio: Si es preciso argumentaremos en apoyo de esta premisa.

Por esto señalábamos la excepción, no tomando al señalarla, como término de comparación, la labor de un oficial, o la del mismo secretario, sino la labor que por sus requisitos técnicos y de mayor amplitud de movimientos, pudiera ser término analógico de comparación.

Para desvanecer toda duda de que en nuestras observaciones hemos hecho abstracción de los funcionarios provinciales, añadiremos que no tenemos inconveniente en reconocer genéricamente sus méritos y su celo y así declararlo públicamente. Es más, aparte de rendir un merecido tributo a la actuación del Sr. Brunet, en su cargo de secretario, haremos especial mención del desvelo y de la actividad desarrollada por el alto funcionario don Carlos Elps en lo que a su actuación en los servicios benéficos se refiere; muchas de sus iniciativas se han traducido en pujante mejora de aquellos servicios, y por ellas merece plácemes; pero no se nos ocurrirá cargar en su deber deñciencias y errores que en el indicado servicio pudieran existir, por cuanto que no puede ser el Sr. Elps responsable ni real ni legal de aquellas ni de estos.

Queda pues contestada la alusión que reiteradamente se hace a DIARIO DE GE-RONA, y ampliados y explicados los términos que estimamos de lógica interpretación. Aunque ni envidiados ni envidiosos, agradecemos al S1. Brunet, distinguido amigo, la atención con que acoje unos comentarios que "a fortiori" han de aparecer entre tartamudeos frecuentes y con las indispensables reservas de juicio. Importa que el competente Secretario de nuestra Corporación provincial tengo en cuenta la especial situación en que se encuentra la prensa, en sucesivas ocasiones al apreciar nuestros juicios.

DEMA

MEMORIES D'UN GI-RONI, per Joan Vinyas.

José M. Bosch Masgrau
MEDICO

Tisiólogo del Hospital Provincial

Medicina General Enferniedados del corazón 7 pulmones

Plaza del Oli, 2, pral.,
y Subida Sto. Domingo

NOTES

LA TERRA està ben mal repartida. Mentre ací ens barallem, tripes a treure, per un pam de terreny de més o de menys; per un regueró que passa ençà o enllà uns centimetes. les amples solituds cobreixeu extensions formidables, no pas extensions estepàries o ermes, sinó extensions d'una fertilitat insospitada i d'una riquesa arbòrea verament colpidora.

Malthus s'equivocava al creure que vindria un moment que'l consum seria major que la producció. Consum i producció són dos termes paral·lels referits a les possibilitats del món i dels homes. Mai trobaran el punt d'intersecció que pugui sigmicar la minva de l'un o de l'altre.

Si Malthus hagués donat la volta al món, potser no haguera tingut el coratge de formular la seva teoria.

ENCARA QUE SEMBLI extrany el caprici de les coses que passen no en té prou d'im posar la moda en els abilizments, en els costums, en les danses, en l'art i fins en les idees i sentiments. La moda s'imposa també en un ram tan poc desitgable com el de la cirurgia.

Es veu que hi ha intervencions que es posen de moda. Vint anys enrera tota persona que s'estimava, havia d'ésser operada de apendicitis; ara mateix l'amigdalotomia, està en el seu punt àlgid. Al menys aixó és el que passa entre els "stars" de la pantalla, on la moda té un imperi més autocràtic. Lon Chancy encara no està ben restablert d'una feliç extirpació d'amigdales, que ja Ramon Novarro entra en una clínica, per a sotmetre's a una dieta de xuclets gelats.

ELS FRANCESOS no estaran gaire contents de la paternitat que els hi atribueix ur savi explorador, de nom Rasmunsen, el qual afirma que els esquimals, no són com fins ara es creia d'origen mogol, sinó que procedeixen de una colla de francesos que arribaren a les regions polars procedents de la regió de Dordogne.

Certament no sembla de primer antuvi gaire versemblable la nova teoria. Entre un d'aquells senyors de jaquet, que venen en un qualsevol dels establiments parisenes, q un bon burgés del Perigoux, i un esquimal, hi ha certament notables i radicals diferències que no permeten establir cap mena de filiació o de vincle consanguini.

No obstant d'ésser certa la hipòtesi de Rasmunsen, potser trobariem el secret del formidable poder del medi ambient en la configuració de les races, física i psíquicament, i podriem ponderar l'importància de la naturalesa com plasmadora de la fesonta humana.

LA AUTORITAT és tilla de la imperfecció humana que la fa necessaria per a la conservació de la societat i és, per conseguent, un mai necessari. — Almirall.

ECOS POLITICOS

Comentando la situación

"España Económica y Financiera" revista madrileña, escribe lo siguiente comentando el actual momento político:

"Cumple el Gobierno un año más, en los primeros días de la semana próxima, y es natural y lógico pensar que en el tradicional cambio de impresiones que en dicho día realice al contemplar lo andado, lo que está andando y lo que aún le queda por andar; un análisis concienzudo y leal de los hechos y de la realidad, y que éste le lleve a la conclusión de la necesidad de reanudar la historia y de soldarla, dando de nuevo entrada en la vida pública a cuantos elementos se hallan forzosa o voluntariamente apartados, porque, sin duda, son indispensables, y con esto no queremos decir que se vaya al indulto de los que se han venido llamando antiguos, ni a su fusión tampoco con los que se llaman nuevos, ya que para nosotros, y fuera de personalidades destacadas, l. mayor parte de los demás forman masa homogénea y están siempre dispuestos a sostener al que con más firmeza administra el presupuesto. Lo del grifo y el vaso, un día celebre, se hizo realidad, y ahi

Es, por tanto, posible, y ésta es la ventaja de los aniversarios, que se comience ya a actuar en serio y decididamente hacia la legalidad que a las clases conservadoras más debe interesar y que nos consta interesa en efecto y cada día más.

Esto es lo que queremos y esperamos, pensando precisamente en un bien entendido y real patriotismo, en el que no podemos dejarnos aventajar, y sin dejar de tener en cuenta toda la complejidad que encierra el problema, especialmente para el Gobierno actual."

EXHORTACION PAS-TORAL

El Año Jubilar del Sacerdocio de su Santidad el Papa Pío XI y el 75." Aniversairo de la definición del Dogma de la Concepción Inmaculada de María

Al venerable Clero y fieles de esta diócesis:

Estando ya próximo a su fin el año jubilar del sacerdocio de nuestro Santisimo Padre el Papa Pio XI, tan génerosamente enriquecido de gracias y privilegios, no podemos resistir a los descos de llamar sobre ello otra vez la atención de nuestros amados Cooperadores y fieles diocesanos. Y también en vigilias de la festividad de la Concepción Inmaculada de la Virgen Santisima, no debemos olvidar la circunstancia que sobre el particular ocurre en el presente año, puesto que se cumple el 75.º aniversario de la definición dogmática de este singular privilegio y bellisimo

Sigue en cuarta página).

COL-LABORACIO

ALBERT THOMAS

En el propi Tractat de Versalles va ésser creada l'Ofici. na Internacional del Treball. L'enorme importancia adquirida per les questions del tre ball i el caient internacional que desseguida adquiriren les mateixes (caient internacional que ja havia estat reconegut abastament a partir de la Conferência celebrada l'any 1900 a Berlin, per inspiració del propi Kaiser) va fer veure com la pau que es pretenia establir amb els pactes de Versalles no arribaria mai a consolidar-se si els problemes socials en l'esfera del treball no trobaven una base i una garantia en un organisme internacional.

·Caldrà dir, però, que el càrrec de Director de dita Oficina era un càrrec sumament compromès? Per a l'eficàcia de l'obra de la mateixa era precis que l'Oficina tingués representació dels governs constituits. Penò tractant-se de problemes del treball era així mateix necessari que els elements constitutius de la producció no n'estessin allunyats. ¿Que haria passat amb un organisme on les associacions obreres i les organitzacions patronals dels distints paíssos n'haguessin estat allunyades? Era, per tant, complexa l'organització de l'Oficina. I realment aquesta complexitat feia dels càrrecs directius de la mateixa carreca de grandissima dificultat, la que els seus homes dirigents havien d'ésser homes que, per la seva actuació, resultessin agradosos als governs, als obrers i als patrons del món sencer. I cal reconèixer que homes amb aquestes caracteristiques havien d'ésser quasi bé homes inèdits; però un home inèdit no podia tenir els coneixements de la realitat social i l'experiència diplomàtica que el càrrec també requeria.

ta en la persona de M. Thomas. Procedent del partit socialista; sense haver dissimulat mai la seva ideologia i amb antecedents d'actuació prou destacats dins aquest partit, la seva gestió al front de l'oficina Internacional del Treball ha estat un model d'imparcialitat, de serenitat, tot assumpte, en les questions més espinoses i difícils. Han estat plantejades questions socials delicades, com la de les vuit hores; problemes de caràcter polític, trencadissos per la seva mateixa naturalesa, com el de la significació no obrerista dels delegats dels sindicats feixistes; però en tots ells els delegats de tots els agrupaments han sabut apreciar en l'actitud de M. Albert Thomas una equanimitat poc corrent. Jamai el seu caràcter i la seva ideologia socialista han constituit ertiebanc en cap problema. Socialista com és, els delegats d'organitzacions catòliques (patronals i obreres) estan conformes amb la seva constant actitud i jamai rebutjen la seva intervenció. I amb ell al front, l'Oficina Internacional ha pogut realitzar una tasca fecunda (amb tota la ie-

La dificultat ha estat resor-

cunditat que hi cap en assumptes internacionals en els que el resultat és sempre minim comparat amb l'esforç) i ha adquirit una autoritat moral i social que l'hi ha permés arribar sense obstacles greus a la seva XIII Conferència.

La visita de M. Thomas, que altra vegada ens ha dedicat aquesta setmana última, ha estat aquí ben agraida. I encara que en certes declaracions i discursos hagi fet manifestacions no compartides per tothom, l'opinió es fa càrrec de que les mateixes són filles de l'ambient que el rodeja i que, amb el temps per davant, arribarà a conèixer ben fondament la nostra realitat social.

La personalitat de M. Thomas es destaca cada dia més. I la seva traça es mostra més fecunda cada dia conjuminant opinions, cercant comuns denominadors ideologics i armonitzant interessos oposats. Unicament podia periudicar a la seva obra l'excessiu contacte (per altra ban da necessari) amb elements governamentals dels distints paíssos. Però aquest contacte, que és sempre passatger, M. Thomas el cerca per aprofitar-lo en benefici de la seva institució.

JOSEP M. GICH (Prohibida la reproducció).

EL TIEMPO

Observatorio del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza

Día 4 de diciembre de 1929 Observaciones hechas en las últimas 24 horas

Temperatura máxima, 18.6 Id. mínima, 11.7 Agua evaporada 2.7 Recorrido del viento en

kilómetros, 40
Lluvia
Observaciones particulares:

Observaciones hechas a las 8 de la mañana de hoy.

Presión atmosférica, 754'5
Temperatura, 12'2
Humedad relativa 86
Viento SO-2
Clase de nubes St.Cu.Ci

Cantidad

RESUMEN DEL MES DE

NOVIEMBRE

Bernardo Elcarte

Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz y Oído

Ha trasladado su consultorio a la Carretera de Santa Eugenia, número r, r., r. (esquina a la Plaza del Marqués de Camps).

BOLETIN DEL DIA

Poco antes de las siete se reunió ayer tarde el Consejo lle ministros.

El presidente dijo a los pariodistas que la cena de la noche del Gobierno sería en Lhardy y tendría carácter privado, sin matiz político alguno.

Se le preguntó si habría nota oficiosa, y el presidente con testó que solamente se daría la nota de referencia del Consejo.

El Consejo terminó a las diez menos cuarto.

Salió primero el ministro de Economía Nacional, quien dijo que se adelantaba a sus compañeros porque como secretario iba a organizar la cena en el restaurante Lhardy.

Entregó la nota oficiosa a los periodista y se despidió de éllos.

Poco después terminó e! Consejo.

A la salida, el marqués de Estella manifestó que había llevado al Consejo dos o tres expedientes de carácter diplomático; una corrida de escalas motivada por la antiguedad y la elección; la adhesión a un convenio y la confirmación de una multa extrarreglamentaria contra la cual se había presentado un recurso que se ha desestimado.

Lo más importante — dijo — ha sido la exposición que ha hecho el ministro de Hacienda, el cual nos ha dado cuenta de la aplicación y el mecanismo en que se desarrollará el empréstito interior en oro para prevenir contingencias que pudieran surgir.

Ahora como ya teniamos anunciado, nos marchamos a cenar.

A continuación el presidente y los ministros se dirigieron al restaurante Lhardy.

Terminó la cena a las once y veinte de la noche: los comensales desde el salón comedor pasaron al salón grande del restaurant, donde permanecieron reunidos hasta las dos y media de la madrugada.

Al abandonar el restaurant el marqués de Estella compró a una vendedora varios décimos que repartió entre los ministros y el señor Yanguas y reservó uno para el almirante Cornejo.

Los periodistas interrogaron al presidente, quien dijo que la cena había tenido carácter intimo y que habían cambiado impresiones acerca

INFORMACIÓN GENERAL

de varios asuntos no relacionados con política.

Acerca de la reunión ministerial puede decirse que el tipe del empréstito por Bonos del Tesoro no se conocerá hasta que se dé cuenta de ello a! Rey a su regreso de Santa Cruz de Mudela.

Resumen de noticias

Ha sido prorrogado hasta ci 31 de diciembre de 1930, del Real decreto de 21 de diciembre de 1925, que reglamenta los arrendamientos de finças urbanas, con las modificaciones y aclaraciones introducidas posteriormente.

*

El Gobierno griego ha informado a la Unión General de Trabajadores, que toda proclamación de huelga general, será considerada como un acto revolucionario, y por lo tanto, el Gobierno lo combatirá con energía.

—El señor Poincaré ha recibido la visita del señor Clementel, celebrando con él una larga conversación.

Se cree que el ex presidente del Consejo podrá abandonar la clínica a mediados del mes actual.

—El "Giornale de Italia" dice que el Gobierno italiano ha iniciado ya conversaciones con los Gobiernos de Londres, Washington y Tokio acerca de la próxima Conferencia Nadal de Londres.

-Los nacionalistas alemanes han decidido expulsar del partido al Sr. Treviranus.

—El Sr. Scholtz será propuesto para sustituir al Sc. Stresemann en la dirección del partido populista.

—El Gobierno griego ha prohibido por seis meses las operaciones bursátiles a término.

CULTURA

Mañana jueves, a las stete y media de la tarde, tendrá lugar en el Circulo de Estudios de S. Pedro Canisio, la octava conferencia del curso corriente de apologética científica sobre el importante asunto de Eugenética y el Cristianismo.

rantía absoluta de conservación de

VIDA RELIGIOSA

SANTOS DE MAÑANA.

— Santos Dalmacio, obispo y mártir; Sabas abad; Santa Crispina, mártir.

Misa de la Feria, color mo-

CUARENTA HORAS. — Continuan en la iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores, siendo las horas de exposición desde las ocho hasta las once y media de la mañana, y por la tarde desde las cuatro hasta las seis.

CULTOS DE MAÑANA.

— Mañana, primer jueves de mes, el Centro Eucarístico Diocesano celebrará su función mensual reglamentaria. Por la mañana a las ocho misa de Comunión general; por la tarde a las cinco y media, rezo del santo trisagio, plática, y bendición y reserva de su Divina Magestad. El Santísimo Sacramento quedará expuesto durante todo el día a la pública veneración de los fieles.

NECROLOGIA

Ha fallecido el Dr. D. José Grau

Ha fallecido súbitamente en Madrid donde residía, nues tro distinguido amigo y reputado profesor de la facultad de Farmacia de la Universidad Central Doctor D. José Gran y Guinart, oriundo de nuestras comarcas y en las que el finado era muy conocido, especialmente en nuestra ciudad donde había cursado sus primeros estudios y había contraido vínculos familiares.

El Dr. Grau había conseguido obtener en los estudios químicos un verdadero renombre científico, que le había llevado a profesar en la Facultad de Farmacia de la Universidad Central, donde gozaba de sólido prestigio profesional.

Al lado del hombre de ciencia, el Dr. Grau se distinguía por su excelente carácter y las dotes de simpatia que emanaban del mismo, circunstancias que le habían alcanzado innumerables amistades y la general consideración.

Su imprevisto y súbito fallecimiento, ha añadido un nuevo motivo de sentimiento. aí que experimentan sus deudos y amigos, al tener noticia de tan doloroso desenlace.

Al rendir un tributo póstumo a la memoria del finado, hacemos presente a sus familiares en especial a su viuda doña María de los Angeles Dalmau Casademont, hermanos políticos don José M.º y doña Catalina Dalmáu Casademont y don Joaquín Pla Cargol, todos apreciados amigos, nuestras mãs sentidas condolencias.

SPORTS

Demá a les 2'30 de la tarda tindrá lloc en el camp de la "U. D. Girona" un interessant partit amistós entre "Ins titut F. C." i "Estrella F. C.".

Els equips se alinearan de la següent manera:

"Institut F. C.". — Colomer, Mas, Dordat, Henche, Suquety, Xiberta, Sanlola. Prat, Plana, Tarradellas i Roca.

"Estrella F. C.". — Prats. Fusellas, Hereu (A), Massaguer, Bordas. Roure, Escatllar, Viñolas, Hereu (F.), Pella i Masó.

L'encontre será arbitrat per l'aficionat local Sr. Oliva. L'entrada será gratuita.

TRIBUNALES

Esta mañana ha empezado en la Audiencia provincial la sista de la causa sobre asesinato seguida contra Juan Jofie Buch.

El hecho ocurrió en agosto de 1927 en una casa del término municipal de San Sadurni, en despoblado, habitada por una mujer anciana llamada Lucia Xirgu. El fiscal sostiene en su calificación que el procesado entró en la casa de la interfecta con el propósito de robar, matando a la dueña al interponerse para evitar la realización de los designios del culpable. Por apreciar el ministerio público la concurrencia de tres circunstancias agravantes solicita la máxima pena.

Por su parte la defensa explica el hecho de autos y la muerte de la interfecta, como originada por una disputa surgida entre la Lucia y el procesado, al negarse aquella a darle agua para beber. Califica el hecho como homicidio con una agravante y solicita la imposición de 17 años y 4 meses y otra pena de 4 meses y un día por delito frustrado de hurto.

Componían la Sala don Clemente del Pino Presidente y los Magistrados de esta Audiencia don Nicolás Company, don Alberto Cortey, don Santiago Almeda y don Eduardo de Fonsdeviela.

Sostenia la acusación pública el Fiscal don Vicente Henche y la defensa del procesado corría a cargo del letrado don Alberto de Quintana y de León.

Durante la mañana de hoy se ha practicado la prueba propuesta por el Fiscal. consistente en la declaración de varios testigos, ninguno de ellos presencial.

El juicio ha sido suspendido, para continuarlo mañana por la mañana.

GACETILLA

Se recuerda a los alumnos de Facultades a quienes falten una o dos asignaturas para terminar su carrera, que el plazo de matrícula para los exámenes de enero próximo termina el día 15 del corriente con arreglo a la R. O. de 2 de noviembre último.

— CAFES: Moka, Caracolillo y Puerto-Rico. Clases selectas, siempre recién tostadas. Venta: Sucursal Juncosa, COLMADO GELABERT.

** Esta mañana con motivo de la festividad de Santa Bárbara, el regimiento de artillería de guarnición en esta plaza ha festejado a su Patrona, celebrándose una misa en la Iglesia de las Adoratrices y repartiéndose a la tropa un rancho extraordinario.

- SENORITA poseyendo las carreras de Maestra y Piano se ofrece para dar leciones de ambas clases en casa o 1 domicilio. Razón en esta Administración.

** La comisión {organizadora de la fiesta infantil "La
Venida de los Reyes Magos
de Oriente", que actuó el año
anterior, nos anuncia que ha
empezado a efectuar sus trabajos con tiempo suficiente,
para darla el mayor esplendor
posible; poniéndolo en conocimiento de nuestros lectores,
para que sabedores de tal iniciativa presten a dicha comisión el apoyo que de todos
necesita para llevarla a cabo.

—Cómodo y elegante AUTOCAR de 18 plazas para viajes y excursiones, se alquila. ADROHER HERMANOS.— GERONA.

** Nos ruega el Sr. Administrador Principal de Loterías de la Provincia hagamos público para conocimiento de los interesados que la Dirección de Tesorería y Contabilidad ha señalado el día 7 del

actual como límite para tener reservados billetes para el sorteo de Navidad y que el dia 9 se pongan a la yenta lo que no hayan sido recogidos.

— LA APOPLEGIA (Feridura). SE EVITA y CURA tomando el antiguo medicamento vegetal e inofensivo "ANTIAPOPLETICO BERDAGUER". — 1 Millares de curaciones! — De venta: Farmacias Dr. J. M. Pérez Xifra, y Dr. Francisco de A. Roca.

** En San Esteban de Bas ha sido detenido y puesto a disposición del Sr. Juez, Juan Esquena Sala, colono de la casa de campo "Can Tom" convicto y confeso autor de la corta de árboles propiedad de Pablo Sala, propietario del manso "La Canal".

—APRENDIZ de 12 a 14 años para recados, ganando una peseta diaria se necesita. Razón en esta Administración.

** Por infracción del reglamento de circulación por caretera, ha sido denunciado al Sr. Ingeniero Jefe de Obras públicas, Narciso Dalmáu.

* La casa Sobreques a. nuncia para muy en breve, una audición demostrativa del Nuevo Reproductor Eléctrico "La Voz de su Amo", que ofrece en un solo aparato la reproducción musical más perfecta. Este maravilloso adelanto científico que "La Voz de su Amo" ha lanzado al mercado. va además provisto de un enchufe para conectar por separado y oir perfectamente la transmisión de los programas de la radio. La sesión tendrá lugar en uno de los más espaciosos salones de espectáculos de esta ciudad y la entrada, será por invitación.

—CHOFER de buena conducta y reconocida competencia se necesita en el Gobierno civil.

** Ayer tarde incendiose la chimenea de la casa núm. 18 de la plaza de San Francisco, propiedad de don José M. Bosch, siendo sofocado el fuego al poco rato de haberse iniciado.

—Lecciones de TAQUI-GRAFIA Y MECANOGRA-FIA según los mejores Sistemas para alcanzar la máxima rapidez. Plaza S. Francisco, núm. 4, 2°, 1.°.

** El barrendero Lucas Vidal ha depositado en la Mayordomía municipal un imperdible de señora que encentró en la calle de las Huer tas, para su entrega a quien acredite la pertenencia.

* En el Matadero municipal se decomisó hoy un cerdo afectado de tuberculosis.

Por orden de la Alcaldía se ha procedido a la incineracion

BOMBAS PUIGJANER

Para caudales de 500 a 60.000 litros hora Patente núm. 97.582

Son las más baratas y las únicas que siempre funcionan bien Menéndez Pelayo, 70 - BARCELONA

Visite Vd. los Stands núms. 164 a 172 del Palacio de la Electricidad y la Fuerza Motriz

PRODUCTO DE LA

"General Motors"

Nevera automática

Produce más frío que un bloque de hielo, Completamente soco y con ga-

USO DOMÉSTICO - HOTELES - RESTAURANTS -BARES - CAFÉS - COLMADOS - CHARCUTERÍAS -CARNICERÍAS - POLLERÍAS, ETC.

materias alimenticias. Instalaciones de consumo insignificante para

Funcionan sin ruído. Fabrica hielo en cubitos. Dispositivo especial para regular la intensidad de frío.

Representante general; Exclusivas - Lot - Barcelona
Agente para Gerona: Adroher Hermanos

Plaza Marqués de Camps, 17

Vinos de Jerez Almeda

Clases seco y blanco suave (Pirineo Marítimo) (Selva de Mar)
Estos vinos son esterilizados, absolutamente naturales y puros. El enfermo
puedo tomarlos sin recelo.

De venta: COLTADO GELABERTO

Acogiéndose a los beeficios del régimen protector creado por el Estatuto del ahorro popular, promulgado recientemente por Real decreio, la "Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros" ha acordado las siguientes mejoras a favor de sus imponentes: elevar a 25.000 pesetas el limite para el abono de interés a las libretas de ahoro, cuvo limite venia siendo de 15.000 pesetas; abonar en lo sucesivo interés a la totalidad de los saldos de las libretas y cuentas abiertas a favor de los montepios, sociedades de socorros mútuos, mutualidades y toda clase de entidades sociales, benéficas y culturales, que podrán tener en sus cuentas y libretas cuan tas cantidades quieran sin sujeción a límite alguno: dar impulso a sus imposiciones preferentes al 4 por 100; y emitir imposiciones a plazos con el interés del 3 y medio y del 4 por 100 anual.

ner

el

el

103

los.

Fe-

RA

ca-

`vo

:es

Α.

111

!a

la

le

e!

Libros de Aciualidad EL REY Y EL PUEBLO

por Enrique Martí Jara, estudio científico de la nueva Constitución y de Derecho Constitucional comparado, 6 ptas.

LOS SISTEMAS PRESIDENCIALES por Juan Muñóz Casillas; Prólogo de Cambó, 4 ptas.

HACIA LA REFORMA CONSTITUCIONAL

española, por Antonio Vázquez Campo, notario. 5 ptas.

Editorial Reus S. A. Academia: Preciados, 1. Librería, Preciados, 6. Apartado 12.250. — Madrid

En el Centro de Específicos La Cruz Roja Farmacia - Ortopedia - Perfumería

DOCTOR ROCA PLAZA DEL OLI

hace falta joven, ganando enseguida.

Recomanem les cases que anuncien en "DIARIO DE GERONA"

ÚLTIMAS NOTICIAS

POR TELEFONO

(De nuestro corresponsal en Barcelona Sr. Costa y Déu).

BARCELONA

CESARA EN EL OBISPA-DO DE BARCELONA EL DR. MIRALLES?

Se dice que el Prelado Dr. Miralles ha presentado la renuncia de la mitra barcelonesa, indicándose que le será aceptada y será nombrado obispo de Palma de Mallor-

Esta noticia ha sido muy comentada.

LA FIESTA DE LOS AR-TILLEROS

Esta mañana en el cuarter de Atarazanas se han celebrado los actos en honor a Sante Bárbara. Patrona del Arma de Artillería. Se ha celebrado una misa a la que ha asistido toda la oficialidad y tropa, vestidos de gala. Esta tarde tendrá lugar un partido de futbol entre un equipo de Zapadores y otro de Artille-

ATROPELLADO POR UN TRANVIA

En la Rambla el Centro ha sido atropellado por un tranvía, Jaime Llorens, de 61 años de edad. Ha recibido heridas de gravedad.

LOS QUE LLEGAN

En el expreso de Madrid ha llegado el Director de la Exposición Ibero-Americana de Sevilla, Sr. Cruz Conde.

VISTA DE UNA CAUSA

En la audiencia, sección tercera, ha empezado en la mañana de hoy, la vista de la causa por estafa de giros telegráficos seguida contra Daniel Campos y otros. acusados de una estafa de 23 giros telegráficos por valor de 5.000

pesetas cada uno. Ha declarado en primer lu-

Las enfermedades del

INTESTINOS

ESTÓMAGO e

DOLOR DE ESTÓMAGO

ACEDÍAS Y VÓMITOS

ULCERA DEL ESTÓMACO, MA

se curan positivamente con el

poderoso tónico digestivo que

triunfa siempre.

5 pessies boiell

Be an and the man

Dispepsia

DIARREAS

36 años de éxito.

INAPETENCIA

FLATULENCIAS

gar uno de los procesados, Daniel Ferreol, quien se dedicaba a la compra y venta de iovas, diciendo que los giros estafados son noos 23 ó 24.

Seguidamente leclaró Daniel Campos, negando que fuera falsificador. Ha continuado la declaración otro de los procesados llamado Fernández, oficial de telégrajos quien ha evitado las preguntas de los acusadores no aportando dato alguno. Después lo ha ejectuado el otro oficial de telégrafes que manifestó que no sabía nada de lo que se le acusa y últimamente ha declarado Angel Comas, que dijo también no saber absolutamente nada.

La causa ha sudo suspendida a la una y media para reanudarla mañana.

DETENCION DE UNA COCAINOMANA

En la calle del Cid, ha sido detenida por la policía Manuela Sánchez, a la que se le ocupó un paquete conteniendo cocaina.

MADRED

LA GACETA

Este periódico oficial publica un decreto adjudicando las cantidades que se expresan a distintas Mutualidades obreras que prestan servicios médicos a sus asociados.

Entre ella figura "La Obrera" de Figueras, a la que se adjudica la cantidad de 145'25

ANIVERSARIO DE LA MUERTE DE PABLO **IGLESIAS**

El próximo domingo se celebrará en el Teatro Alcázar el cuarto aniversario de la muerte de Pablo Iglesias.

LO QUE DICE EL DI-RECTOR DE SANIDAD

El director general de Sanidad ha llegado a Madrid después de su visita de inspección por Cataluña y Valencia. Ha manifestado su viva satisfacción por el excelente espíritu y elevada competencia que ha podido constatar en el cuerpo médicosanitario, en especial en habadell y Tarrasa en cuyas poblaciones los servicios sanitarios pueden citarse como modelos.

LOS HUESFANOS DE LOS MINEROS ASTU-RIANOS

El ministro de Fomento senor Conde de Guadalhorce ha manifestado que el comité de estudios sobre la reglamentación del trabajo en las minas de Asturias, ha aprobado el expediente relativo a las pievisiones benéficas a favor de los huérfanos de los mineros.

Los beneficios de la previsió a tales huérfanos se extenderán más adelante a los huérfanos de otros trabajos derivados de la minería.

VIDA OFICIAL

Mañana o pasado llegará a Madrid el Rey, de regreso de Sta. Cruz de Mudela.

El Jefe del Gobierno ha despachado esta mañana con el Ministro de Justicia y cul-

Después ha recibido al General Jordana celebrando con el una larga conferencia; al Sr. Yanguas y al Rector de la Universidad de Salamanca y el Alcalde de dicha ciudad.

CURSILLO DE ENSE-NANZAS MARITIMAS

Mañana se inauguraran en el ministerio de Marina un cursillo para los maestros sobre enseñanzas marítimas, el cual durará un mes. Este cursillo es el segundo que se celebra.

Las vacantes que se produzcan en los pósitos marítimos se proveerán con el personal del magisterio que haya asistido a dichas enseñan-

EXTRANIERO

LA SITUACION DEL NUE VO GOBIERNO BELGA -NUEVAS ASPIRACIO-NES DE LOS FLAMENcos

Bruselas. — El nuevo gobierno presidido por el Sr. Jaspar es con poca diferencia de idéntica constitución que el dimisionario. Los católicos y los liberales integran el nuevo ministerio como integraban su antecesor. La crisis política resuelta señala una mejora en la situación general, mayormente habiendo cedido los liberales en su actitud frente a los proyectos de flamenquización de la Universidad de Gante.

No obstante la situación próxima no aparece clara v hay el temor de que se originen nuevos desacuerdos, ya que los elementos flamenquista apoyados por los católicos, pretenden desarrollar otros pryects de flamenquización, no solo de la Universidad de Gante, sino también en todas las provincias del Norte, en lo que atañe al ejército, a la enseñanza y a la administración de justicia.

LA DISCUSION DE LOS , PRESUPUESTOS EN FRANCIA

París. — Los periódicos no políticos aprueban la actitud adoptada por M. Tardicu en la discusión de los presupuestos del Estado, los cuales quiere sean aprobados en breve.

Céese que el Gobierno contará con la misma mayoría que ha venido obteniendo en votaciones anteriores ya que poca importancia el

desacuerdo de la mayoría en curación de las enfermedades las cuestiones de orden interior. Solo en lo referente a la política exterior de M. Briand podría haber un desacuerdo más pronunciado.

M. Tardieu, para facilitar la discusión de aquellos ha conferenciado con los Jefes de los grupos que integran la mayoría, siendo el resultado satisfactorio.

Mañana celebrará consultas al mismo objeto encaminadas, con los jefes de las oposicio-

PALABRAS DE MAC-DONALD

Londres.-El premier señor Mac Donald ha manifestado que la ansiada ley de reorganización de la cuestión minera que ha dado lugar a tantas discusiones entre patronos y obreros afectos a las minas, será llevada al Parlamento para su discusión muy en breve. Los miembros de la Cámara serán instados para que a la mayor brevedad sea discutida.

EL ACUERDO ENTRE NANKING Y MUKDEN

Washington. - El ministro chino Wang, saliendo al paso a las manifestaciones de la prensa, manifiesta que son perfec tamente infundadas las noticias de falta de acuerdo en re las autoridades de Nenking y las de Mukden.

Las tres provincias del este envían diariamente informes al Gobierno de Nanking del estado de la situación, y se atienen estrictamente a las instrucciones que de este Gobierno reciben.

Washington.—El señor Stim son, después de varias conferencias celebradas con distintos elementos pertenecientes al departamento de relaciones extranjeras, prosigue sus gestiones de mediación en la cuestión chinorusa, pues considera que el dejar pasar inadvertido la situación, constituye un verda dero peligro.

REFORMA CONSTITU-CIONAL

Viena. - Se asegura que en el seno del Consejo nacional se ha llegado a un acuerdo respecto a la reforma de la Constitución de la repúblic: austriaca.

NO QUIERE SER PRE-SIDENTE

Nueva York. - El banquero Reynold que torma parte del comité organizador del Banco internacional de Pagos, ha manifestado que no estaba dispuesto a aceptar la presidencia de dicho banco, en el caso de que tal cargo 1. fuera ofrecido.

CONTRA EL MILDIU Y EL OIDIUM

Paris. — En la Academia de Ciencias quimicas los bacteriólogos Dres. Pasteur y Tranjou han presentado a la consideración de sus colegas, los nuevos métodos para la

que azotan a los viñedos conocidas por mildiu y oidium. Se trata de un nuevo procedimiento empleando sustancias colorantes pulverizadas mezcladas con jabones aderentes. 11.44 134

大學學學學 建铁铁

BARCELONA-BUENOS AIRES

Buenos Aires. - Ha producido en esta capital una viva satisfeción le experiencia realizada por el avión que realiza el correo aéreo postal España-América del Sur que ha efectuado el recorrido Bar celona - Buenos Aires en nueve días, ya que permitirá estrechar las relaciones entre ambas ciudades y será un complemento del servicio telefónico directo Barcelona-Buenos Aires de próxima inauguración.

Bolsa de Barcelona

Cierre de las cuatro de la tarde. Cambios facilitados por la Sucursal en Gerona del Banco de Cataluña

Dia 4 de diciembre de 1929

	,
Interior 4 por 100	78'00
Exterior 4 por 100	00'00
Amortizable 5 %.	00'00
Nortes	110'10
Alicantes	103480
Andaluces	6 6'8 c
Orenses	00'00
Colonial	123,50
Cataluña	107125
Chades A	575'oc
ld D.	112'oc
ld. E.	109'50
Gas E.	156°00
Aguas	198°00
Id. nuevas	139,50
Rif	109'00
Hulleras	. 125'50
Felgueras	97.00
Explosivos	208100
Filipinas	418'00
Petróleos	12·50
Transversal	00'00
Municipio Gerona	00'00
Francos	2 8 ·40
Id. Suizos	139.55
Id. Belgas	000'00
Libras	35'04
Liras	37.70
Dollars	7:18
Rechmarks	1.72
Pesos Argentinos	2.94

FUMADORS



ENGOMAT

Recomanem les cases que anuncien en

"DIARIO DE GERONA"

Este número ha sido sometido a la previa censura gubernativa.

se curan rápidamente con el poderoso antiséptico cicatrizante TAFETAN LIQUIDO "JEIL". Evita contagios exteriores, permitiendo lavarse y utilizar la parte dañada. PE-SETA 1, tubo (encarnado). En farmacias y droguerías.

DEPOSITOS Y VENTA EN GERONA: Farmacia RIBAS, Plaza de las Castañas. — Farmacia DR. ROCA, LA CRUZ ROJA, Plaza del Oli. — Farmacia J. MALAGELADA, LA CRUZ BLANCA, Subida de San Félix, 5. — DROGUERIA VENUS, de F. TORRENT. Sta. Eugenia, 32

Heridas, Quemaduras, Llagas, Sabañones

Agente general: N. Sallés, Apartado 100, Barcelona.

() SEAM-AUTO (OSRAM-BILUX) de dos filamentos evita el deslumbramiento



Pedirlas en todos los GARAJES EST ABLECIMIENTOS de ELECTRICIDAD OF REAL PH-AUTO

BEBED EL Agua ORION de las TERMAS ORIÓN RADIOACTIVA la más florurada de Europa.

Diurética, antifermenticible y desinfectante del aparato digestivo y de las vías urinarias, tónico-reconstituyente

NUMERO SUELTO: 10 CENTIMOS

Talleres Mecánicos

CARPINTERIA, FUNERARIA Y EBANISTERIA

VENTURA, FIGUERAS Y BRUGUÊ

DEPOSITO DE ATAUDES

Gran surtido en coronas, pensamientos y lamparillas

PRECIOS ECONÓMICOS

Tienda Funeraria: Cort-Real 8 - Talleres: Portal Nou, 7 GERONA

¿SUFRE Vd. HERNIA?

Recobre su salud; no tire más dinero inútilmente. Solo acabará con su dolencia, que tantos sufrimientos, perjuicios y peligros le ocasiona, con el uso del cómodo

APARATO HERNIARIO ORRI

de construcción científica y disposición especial. Consultas de información gratis.

MARIANO ORRI, Cirujano, Especialista en el tratamiento ortopédico de las hernias

Practicante del Hospital Provincial.

Calle del Carmen 44.-Teléfono 149

NO SEA OBESO!... Suprima su grasa supérflua con la Cintura elástica y graduable, ORRI

M. Morlius Aulet F. Campillo de Almenara

Participan haber establecido su consultorio de Medicina lnterna y especialidad en el tratamiento de la tuberculosis por el procedimiento GIL ACEBEDO en Gerona

> Calle Cort-Real, núm. 4, Principal Consulta: Sábados de 11 a 1

JAIME VERAY PALLIMONJO

ODONTÓLOGO

Ofrece su nueva Clínica Dental montada con aparatos últimos modelos de la casa «Electro Dental» de Filadelfia

RAMBLA DE LA LIBERTAD 29, PRAL.

Garage Adroher Hermanos

Plaza Marqués de Camps número 17

PRODUCTO DE GENERAL MOTORS Cada coche va protegido por un certificado de garantias — Pie-

zas de recambio y servicio técnico en todas partes — Grandes facilidades de pago - Concesionarios en Gerona de General Motor Peninsular S. A.

GERONA Teléfono núm. 60

EXHORTACION PAS-TORAL

Continuación de la pág. 1). misterio de la celestial Seño-

En el Boletín diocesano del mes de Marzo del corriente año publicamos la Constitución apostólica por la que Su Santidad concede el Jubileo y a continuación acompañamos una Instrucció pastoral, en la que exponíamos los requisitos y dábamos normas para luciarlo, exhortando a todos a que os aprovechareis de esta solemne gracia pontificia, correspondiendo a la solicitud y amantisimos deseos del Pana coadyuvando con vuestra plegaria para atraer del Cielo las bendiciones necesarias a fin de que se vieran satisfechas las aspiraciones y propósitos intentados por Su Santidad en la conmemoración de este aniversario de su sacerdocio.

No nos cabe la menor duda de que el celo de nuestros amados párrocos y aún de todo el clero así secular como regular se habrá ejercitado no solamente a favor de sí mismos, y de las almas del Purgatorio aplicándoles cada día la indulgencia plenaria que pueden lucrar en la celebración de la santa misa durante este año jubilar, sí que tambien interesándose para que los demás fieles a su cuidado encomendados se beneficien de las gracias del jubileo. Pero antes que termine este tiempo de bendición, no estará por demás preguntarnos: than procurado todos aprestarse y disponerse para recoger el precioso fruto que se les ofrece? quedan todavía muchos o algunos que no han correspondido a la amorosa invitación de nuestro Santísimo Padre?... Hé aquí lo que yo me pregunto respecto a toda la diócesis, hé aquí lo que vosotros debeis preguntaros tocante a vuestras parroquias y feligresías.

Aun cuando escucháramos una satisfactoria contestación, nada perderíamos, sino que mucho en ello hemos de merecer, recordando que cada vez que se repiten los requisitos de confesión y comunión, limosna, ivisitas de iglesias y dos días de ayuno y abstinencia, puede lucrarse nuevamente el jubileo. Y a ello ha de estimularnos el interés que hemos de sentir para que más y más se purifiquen y sean santificadas nuestras almas, como también la honra que nos cabe de poder formar parte de está solemne y universal plegaria del mundo cristiano por las intenciones, ya «ge-

nerales y comunes» del Romano Pontífice, como son, la conversión de los pecadores, cesación de herejías y cismas, paz y concordia entre los principes cristianos y la exaltación de la Iglesia Católica y de su Supremo Jerarca, y por los fieles e intenciones «especiales» de este Jubileo, a saber, la acción de gracias con motivo del aniversario sacerdotal del Papa, la extensión de la fé, el mejoramiento de las costumbres y, sobre todo, el aumento de la santidad en el Clero.

Hagamos pues lo posible para que se vean favorecidos de estas gracias delaño jubilar cuantos todavía no las hayan obteni do y que acrecientan el tesoro de sus mèritos quienes hayan lucrado el jubileo. En las parroquias en que no le hubiese ya verificado recomendamos que se revista de alguna solemnidad la visita de iglesias, que resuenen por las calles las preces y rogativas del clero y pueblo orando colectivamente.

(Concluirá)

SE ENSAYA UNA NUEVA SEMANA DE TRABAJO

La dirección de la fábrica de automóviles de Oppel en la cual la Compañía General Motors posee grandes intereses, ha dado comienzo a un. experimento para instaurar en sus departamentos administrativos la semana de cuarenta y dos horas de trabajo.

Para la realización de este propósito no se ha contratado personal adicional. Los empleados deberán cumplir las exigencias que imponga el negocio trabajando a una intensidad de un ciento por ciento durante las horas que están en la oficina.

Si el experimento da los resultados apetecidos, se establecería con carácter definitivo la semana de cuarenta y dos horas de trabajo.

C. CONDE

Médico General

Ex-interno del Hospital Clínico de Barcelona Especialista en Partos

> Cort-Real, 21-1.° De 11 a 1 y de 4 6 a 8

ARCAS

PARA CAUDALES todas de acero, desde 150 ptas. Calle Mallorca, 125.-Barcelona

MONUMENTOS

Horas de visita Museo Provincial de antigüe dades:

De 10 a 12 y de 15 a 18. Museo y Biblioteca del Seminario:

Colección de pinturas, grabados, antigüedades y 17.000 volúmenes.

De 15 a 17, excepto Agosto y Septiembre. Para horas extraordinarias, debe solicitarse al Bibliotecario Rdo. Dr. Bolos.

Templo y joyas de la Catedral:

De 10 a 12'30 y avisando anticipadamente de 16 a 18. Templo de San Félix

Sepuicros de San Narciso, General Alvarez y Heroinas de Santa Bárbara y archivo. De 10 a 13 y de 16 a 18.

Biblioteca Provincial. (Instituto de 2.º Enseñanza): De 10 a 12.

Baños Arabes:

Todos los días de 10 a 2. Archivo municipal:

Los días laborables de 11

Notaria Saguer

Trasladada a la calle de Ciudadanos, 3, principal.

Ricardo Saguer Canal MEDICO-OCULISTA

Consulta de 9 a 1 y de li a 6 La hora de 4 a 5, gratis para los pobres. Calle de Santa Eugenia, núms. 4 y 6, piso primero, puerta segunda. Inmediata a la Plaza del Marqués de Camps.

Año

La

merc

na i

cació

que

emit

nal

Com

la a

de 1

trata

ción

ma

merc

pié

pond

cues

con

por

nes.

que

en s

desa

tern

duce

tura

favo

cias

tido

sin

paña

bajo

sula

losa

Se

Pa

PLANTAS y flores

Confección de Coronas y Ramos

Gran variedad en Clavelinas y Claveles de las mejores clases

Ramón Baró Canteras. 14

Mesa en la Rambla (Frente La Canastilla de Oro)

GRAN BALNEARIO VICHY CATALAN

Caldas de Malavella

TEMPORADA DE 15 DE MAYO A 30 DE OCTUBRE Aguas termales, bicarbonatadas, alcalinas, líticas, cloruradas, sódicas. — Enfermedades del aparato digestivo. — Hígado — Artritismo en sus múltiples manifestaciones - Diabetes -Glucosuria. -- Consolidación de fracturas

Establecimiento de primer orden. rodeado de frondosos parques. Habitaciones con agua corriente grandes, cómodas y ventiladas. Comedores y cafés espaciosos. Salones espléndidos y elegantes para fiestas y atracciones. Capilla muy hermosa. Alumbrado eléctrico. Campos para tennis y otros deportes. Garage. Centro de excursiones para la Costa Brava y estribaciones del Montseny. Autos de alquiler. Teléfono.

Administración. — Rambla de las Flores, 18. — Barcelona.

Compañía Trasatlántica Española

VAPORES que prestarán servicio en el próximo mes LINEA DEL CANTABRICO A CUBA-MEJICO

El vapor «Alfonso XIII» saldrá de Bilbao, el 24, de Santander el 24, de Gijón, el 25 y de Coruña el 26, para Habana y Veracruz, escalando Nueva York al regreso.

LINEA DEL MEDITERRANEO AL BRASIL-PLATA

El vapor «Ifnanta Isabe de Borbón», saldrá de Barcelonael 5, de Almería el 6, de Málaga el 8 y de Cádiz el 8 para Santa Cruz de Tenerife, Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

LINEA DEL MEDITERRANEO A CUBA-NEW-YORK

El vapor «Manuel Calvo», saldrá de Barcelona, el 28, de Tarragona el 26, de Valencia el 27, de Alicante el 28, de Málaga el 29 de Cádiz el 29 para Las Palmas, Santa Cruz da Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Santiago de Cuba, Habana y Nueva York.

LINEA DEL MEDITERRANEO A PUERTO RICO VENEZUELA Y COLOMBIA

El vapor «Manuel Arnús», saldrá de Barcelona el 23, de Valencia el 24, de Málaga el 35 y de Cádiz el 27 de junio para Santa Cruz de Tenerife, San Juan de Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Puerto Colombia y Cristóbal, escalando al regreso en Santo Domingo.

LINEA DE FILIPINAS

El vapor «C. LOPEZ LOPEZ», saldrá de Bilbao el 26, de mayo de Liverpool el 2 de junio, de Gijón el 5, de Coruña el 6, de Vigo el 7. de Cádiz el 10, de Cartagena el 11, de Valencia el 12, de Tarragona el 13 y de Barcelona al 15, para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Maníla.

LINEA DE FERNANDO POO

El vapor «Montevideo», saldrá de Barcelona, el 15, de Valencia el 16, de Alicante el 17 y de Cadiz el 20 para Arrecife, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Rio de Oro, Monrovia, y Santa Isabel (Fernando Poo).

Además de los indicados servicios la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo y New-York y puertos Cantábrico a New-York, cuyas salidas no son fijas y se anunciaran oportunamente en cada viaie.

Estos vapores ad niten carga en las condiciones más favorables y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento trato esmerado como lo ha acreditado en su dilatado servicio Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos,

Banco de Préstamos y Descuentos

SUCURSAL DE GERONA Calle de Ciudadanos, 12

(Departamento especial de Valores y Cupones) Pagamos los CUPONES VENCIMIENTO 1 de diciembre de 1929

Ejecución de toda clase de operaciones realizables en BANCA, BOLSA y CAMBIO.

INTERESES QUE ABONA Cuentas Corrientes a la vista. 2 y medio por 100 anual Imposiciones a un mes. a tres meses. . 3 v medio a seis meses . a un año.

CAJA DE ÁHDEROS En libretas hasta 10.000 Pesetas 4 por 100 anual